

**ACTA No. 50**  
**ACTA DE LA SESION DE LA MESA N.º 5 RECURSOS NATURALES Y**  
**BIODIVERSIDAD, DEL MARTES 11 DE MARZO DEL 2008.**

Siendo las 09h25, del día 11 de marzo del 2008, se instala la sesión de la mesa No. 5, de Recursos Naturales y Biodiversidad, con la asistencia de los siguientes señores asambleístas: Rolando Panchana Farra, Abel Avila, Jorge Calvas, Gorky Aguirre, Rossana Queirolo, Denise Coka, Mario Játiva, Dionisio Cando, César Andrade, bajo la presidencia del Vicepresidente de la mesa Rolando Panchana y César Alarcón en su calidad de Secretario relator, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.- Comparecencia de la Concesionaria INTERAGUA,
- 2.- Taller de Prevención de riesgos,
- 3.- Conocimiento y aprobación de la Agenda del Foro de Cambio Climático y Ecología Urbana, programado en la Ciudad de Guayaquil y las visitas
- 4.- Revisión del trabajo de grupos
- 5.- Varios.

**Es aprobado el orden del día, con votación unánime de los asistentes.**

El presidente encargado indica, que despues de la comparecencia de Interagua, la mesa se traslada al taller de riesgos, a su vez el presidente indica que esta no es una Comisión general, sino una comparecencia resuelta por la mesa en días anteriores. La mesa debe reinstalarse para su trabajo para la 14h30 y continuar con el orden del día.

Siendo las 09h30, comparece la Concesionaria Interagua, representado por Frederig Gautherom, Director de Operaciones, Ilfn florsheim Subgerente de Comunicación, Fabian Chang Subgerente de Planeación, Marcos Landívar Subgerente de Catastro y Diana Guerra Jefa de Gestión Corporativa.

Hacen una proyección documental, de un CD

Hacen la entrega de la presentación y un folleto.

**Siendo las 10h010, termina la exposición.**

El presidente encargado solicita a los asambleístas que quieran hacer preguntas que la hagan a los funcionarios de Interagua.

Asambleísta Abel Avila, la calidad Iso de medición en el tema de medición es exclusivamente a una parte de la empresa o a su totalidad, en el tema de la inversión, cuanto en dinero invierten en educación ambiental y de quien fue la iniciativa, por la presencia de la presencia de vacilos de hepatitis en el suburbio de Guayaquil y por que existen marchas de reclamo de la ciudadanía de Guayaquil:

**R:** todos los medidores cumplen con la acreditación ISO 19.000, hay posibilidad de una acreditación en la tubería, en el caso de Hepatitis hubo muchas entidades involucradas en el tema, el Ministro de Salud dijo que fue una forma de manejo de las cisternas, no habiendo responsabilidad de Interagua, el ISO es el resultado de la eficiencia, nuestro programa de Educación ambiental, hemos dado capacitación a profesores de escuelas e inspectores de salud, a los dirigentes barriales atendemos a todos, nuestro interés es llegar a la Comunidad.

**Asambleista Denise Coka,** resulta muy bonito, pero ustedes han destinado ayuda a las comunidades donde se saca el agua, para recuperar el agua, están en condiciones de proteger los páramos donde viene el agua.

**R:** asegurar que la población haga uso racional del líquido, hay tres aspectos que trabajamos es una tarifa que busca el uso racional del agua, que es de acuerdo al consumo, aquellos que son afectados son los que dan uso del agua, el programa somos aguas que protege a los niños, quienes en cada domicilio asesoren a su familia, los que llamamos inspectores de agua.

**Asambleista Denise Coka,** insiste que si la empresa ayuda a recuperar la captación del agua.

**R:** No es de nuestra competencia lo de la Cuenca, estamos en contacto con los responsables-

**El presidente Panchana, dice:** en el evento que se decidiera terminar con la concesión del agua, que costo tiene para el estado, la calidad del agua, ayer yo observaba que en el agua de Filadelfia entre otros estados se encontraron restos de medicinas, entre otros cancerígenos, como ineteragua como garantizan que esto no pasará en Guayaquil

**R:** hemos invertido 80 millones de dólares. Este contrato tiene 30 años, respecto a la calidad y la contaminación no hemos captado contaminación, el INEN nos exige realizar 22.000 pruebas de agua, de esta manera garantizamos que sea de parámetros internacionales.

**El Presidente Panchana, dice:** Por que hay la percepción que la tarifa es alta, sería bueno que el señor Chang me explique de cuales de los escenarios están exceptos.

**R:** la tarifa es de acuerdo al volumen de consumo, en el tema de los escenarios es exonerar totalmente a todos los escenarios deportivos, no solamente los clubes de Fútbol, Guayaquil Tenis Club que la ley establece, Country Club, este tema es a nivel nacional, y a todas las empresas que el Ministerio de Deportes lo solicita.

**Asamblesita Manuel Mendoza,** cual es la tasa de retorno y cuales las utilidades,

ustedes debe saber que esta mesa aprobó declarar que el agua es un patrimonio que pertenece a la naturaleza y que es un derechos humano irrenuncjable, no se le puede negar el acceso ningun Ecautoriano, ustedes se sienten afectados.

**R:** ningun dividendo ha sido pagado a los accionistas, la tasa de impuesto no es minima es el 25 %. que cuando decidimos invertir en el País, estamos de acucero de que el agau sea un bien del estado, todod el retorno es la inversion para que nadie se quede sin el recurso, para tener las 24 horas del día.

**Asambleista Jorge Calvas,** de que fiorma manejan los conflictos con las personas que encuentrab insatisfaccipon conel servicio del agua y hay otras ciudades delmodelo de concesiónn que ustedes recibieron del estado.

**R:** con aquellos que no estan de acuerdo, hacemos que se nos entreguen los 20 casos iniciales, estas prubess no son validadas por los usuarios, nosotros llevamos un recipiente de 1m3, y en presencia de la Comunidad, las pruebas las hacemos donde ellos pueden llevar a tencicos y luego de ello se resuelve el conflicto.

**Asambleista Abel Avila,** que hay de cierto de que de los tres personas que participaron en el proceso de Concesión, de los tres miembros tienen relación con Interagua, la Defensoría del pueblo y la Comisión Cívica de la Corrupción.

**R:** no somos las personas mas aptas para responder sobre el proceso de selección, el contrato contó con la aprobación de la Procuraduría y la Contratación,el señor Naranjo no trabaja diectamente para Interagua

**Siendo las 10h50, concluye la comparecencia de las Concesionaria de Interagua.,**

**Siendo las 11h30, se instala el Taller sobre riesgos, con la participacion del Ing. Hugo Yépez,**

**Siendo las 15h00, se recibe en Comisión general al Ing. Marcelo Cando, quien expone sobre tratamiento y prevención de inundaciones.**

**El Presidente indica, agradece al expositor y que su exposición va ha ser ingresado al archivo documental de la mesa.**

**Asambleista Mario Jativa,** cuantos años le queda a Orellana.

**R:** la última terraza es del Coca.

Calvas, si ustedes conocen la realidad de todo el País.

**R:** en Zamora está el proyecto Zamora.

**Asambleista Denise Coka**, por que en la Amazonia llueve mucho mas que en la Costa, por que no se inunda a parte de ser la vegetación alta.

R: por la topografía y la vegetación.

**Siendo las 15h20, termina esta exposición.**

**Siendo las 15h30, se recibe al Ing. Jorge Luis Campaña, sobre los Páramos Andinos,**

son fuentes de agua, las especies son endémicas, como el Oso Andino, hay una diversidad cultural. Tiene mucho que ofrecer, tiene carbono.

Las principales ciudades captan el agua de los páramos, estan altamente amenazados, es necesario implementar medidas de manejo, hay reconocimiento internacional,

**El presidente encargado**, pide que si hay alguna pregunta de los asambleístas, no hay ninguna, en consecuencia se agradece al expositor y se adjunta la exposición en digital. Se agradece al Ing. Campaña.

**Siendo las 15h35, se procede a conocer el siguiente punto del día.**

**El Presidente encargado dice:** informa que llevamos el récord de comisiones generales 217, nadie nos gana, pero, somos ma mesa mas atrasada, por cuanto el 18 debemos entregar articulados y no vamos a llegar, el día de mañana viene un expositor de Noruega que viene a instalarse, pero lo hicimos traer, no podemos regresarlo, es el experto, sobre la crisis de modelo extractivo, como perdemos el miercoles y nos vamos al forum el día jueves y hay pleno el viernes, la aproxima semana es irregular por que se va a trabajar hasta el jueves.

Debemos entregar el 4 de abril el titulo de Régimen de desarrollo de la naturaleza  
Los derechos de la anturaleza hay que ntregar el 8 de abril,  
Ecosistemas y Biodiversidad el 18 de abril, lo que signidica que en 21 días debemos resolver los titulos, fecha imprporrogables, que si no lo hacemos rompemos con el compromiso .

Por todo lo expuesto planteo que la mesa apruebe la suspension del Foro de Guayaquil, Patricia Pilar y Santa Elena para fecha posterior, podria ser Mayo, que es un periodo de socializar, mas que un pedido fue una exigencia, porque mientras otras mesas van entregar articulados, nosotros no tenemos ninguna, además no va a valer de nada si seguimos recibiendo a todo aquel que venga, que se fije una hora y el presidente con el asambleista de la provincia de donde vienen los reciba, esto lo planteo por que está super corto el tiempo.

**Asambleista Sofia Espín**, quiero hacer la reflexion, los temas y las fechas que nos han dado es según la estructura de la constitucion que se planteó en el plenario, en la qwue no se pone los temas que se está discutiendo en la mesa,ej. Los derechos delos ciudadanos, el tema ciudades, en que instranciua se aprobó esta estructura de la

constitución, donde quedan los demás temas, si es necesario hacer un documento que nos ha tratado la mesa que son de fundamental importancia.

**El presidente encargado**, interrumpe y dice que la mesa puede presentar otros temas y títulos, estos son lo mínimo, tenemos libertad de hacerlo, podemos modificar cosas, lo que sí puede decir es que no podemos pasarnos de las fechas dadas, o sea hay que cumplir con las fechas.

**Continua la Asambleista Espín**, lo que yo sé que dejando lo último lo de Guayaquil, finalmente no se hace, se mantendrá el calentamiento global, dejamos las cosas a un lado y que el tema de Guayaquil, estaría de acuerdo que se suspenda, sin embargo que el jueves si pudiéramos ir, hay gente que está discutiendo en foros sobre los temas que nos quieren entregar, hay gente que nos espera en Guayaquil, Patricia Pilar y Santa Elena, está bien que se suspenda, pero, si los Asambleístas se comprometan en otra fecha asistir, dejaría plantado a tanta gente, igual como hay que ir a Machala.

**Asambleista Manuel Mendoza**, muchas veces decimos que no se busque culpables, sino buscar soluciones, lo razonable es que estén todos los Asambleístas y hagamos un balance serio, sin tapujos, el problema Machala, no es sencillo, es cierto que somos responsables como mesa, lo de Machala hay que hacerlo, habría que hacer un manifiesto, sobre lo de Guayaquil, no se cuanto se ha hecho, que podemos hablar del tema de los impactos, es como tomarle el pelo a la gente, si los compañeros de Guayaquil garantizan que se pueda hacer el día jueves votaría por esa fecha. Es la mesa que más visitas ha hecho, en todo caso esto es bueno, también tenemos que definir como y con quienes se va a trabajar para realizar el trabajo, con cuantos asesores.

**Asambleista Rossana Queirolo**, estoy de acuerdo con Sofía y Manuel, no debemos dejar pasar de hacer el jueves el Foro y estar el viernes en el pleno, que haganos que los de Santa Elena vayan a Guayaquil, no vamos a poder salir de viaje, hemos dejado para el final los temas Guayaquil y Galápagos, debemos ponernos firmes e irnos a Guayaquil y presionar para irnos a Galápagos, después de la Amazonía, no se como estará la coordinación de Guayaquil y vamos a estar para el pleno, sería de reconfirmarlo y hacerlo.

**El Presidente Panchana, dice:** que el jueves tenemos para dedicarnos a los grupos y sistematizar, el viernes hay pleno hasta el medio día, el lunes debe haber nuevamente pleno.

**Asambleista Tito Mendoza**, no necesariamente tenemos que presentar el viernes los articulados, nos vamos al Foro de Guayaquil, y luego entregamos los articulados.

**El Presidente encargado, dice:** el problema es que los articulados se debe entregar y no hay tiempo, tengo la responsabilidad de mi calidad de presidente encargado de hablar con responsabilidad, no digo suspender sino postergar a partir del 18 de abril.

**Asambleista Gorky Aguirre**, tenemos que reconocer los errores, hemos dado la participación de dos o mas veces a las mineras, lo que nos ha dado la pauta que hemos sido democráticos, el caso Machala, no se ajustaron a los tiempos, debemos analizar si es que hay la acogida, no dejemos truncada la expectativa de la gente, seamos sinceros, manejemos por grupos y traigamos articulados.

**Asambleista Jorge Calvas**, Gorky ha dicho en parte la realidad, no podemos decir que solo se ha recibido al sector minero, cada cual busca un tratamiento, en el tema de Guayaquil, esta pasando lo que nos ha pasado a nosotros, lo que estaba pasando en Zamora, está en juego la imagen de los asambleistas, lo que paso en Machala es grave, algunos asambleistas dijeron que no ibamos a Machala por ya habiamos recibido en Loja y Zamora, con todo respeto solicito que actuemos con responsabilidad, hay gente inclusive que estaba interesado que el foro minero, gente interesada inclusive habian hecho propaganda de que no se iba hacer el foro.

**El Presidente encargado dice:** que hasta el momento no ha habido ninguna declaración de prensa indicando que va a ser el foro, hay algunos invitados personales, si hacemos un foro con 100 personas en el auditorio de la Espol en las Peñas.

**Asambleista Sofía Espín**, quienes en realidad convocan son los asambleistas, normalmente son las salidas, habia planificado viernes, sabado y domingo, dado que por motivos, si no ha hecho las invitaciones participación social es por otros motivos. Se puede suspender siempre que haya una explicación mas clara, sobre el tema personas no es un tema de importancia, estaría de acuerdo que lo hagamos jueves y sábado.

**Asambleista Manuel Mendoza**, mi duda es que en apenas dos dias para cambiar fechas,

**Asambleista Rossana Queirolo**, que lo hagamos el jueves, por cuanto el jueves no vamos a avanzar, para ello los asesores nos deben preparar opciones de articulados, en la proxima sesión podemos discutir y votar.

**Asambleista César Andrade**, les digo con experiencia, lo convocado sin preparación es riesgo, me queda claro que demos atencion al trabajo de la Cosntitución, desplazar la visita que empate Guayaquil y Machala, el unico trabajo de coordinación es el tiempo, hay que acoger esta recomendación.

**El presidente Panchana dice:** el jueves debemos generar algo de articulados, hay que hacer informes que justifiquen el articulado, hoy a las siete hay una nueva reunión de donde yo pueda ofrecerles arrancar un compromiso de movilizarse a Guayaquil y Machala,

**Asambleista Manuel Mendoza**, lo que decía la compañera Sofia, hasta donde si es una orientación, hasta donde van a aceptar que ingresemos nuevos artículos si los temas ya han sido entregados, solicito que se nos diga, por cuanto podemos trabajar por gusto, no me dieron la fuente. pero me dijeron que existen artículos preparados por la mesa.

**El presidente Panchana dice:** que de los artículos, efectivamente cada uno tenemos algunos articulos lo que tenemos que hacer es ponerlos en el tapete de la mesa, sobre minas, biodiversidad, sobre Ecología Urbana, etc, descarte la posibilidad de que hay naipes escondidos, aquí que la gente exponga lo que siente y tiene, lo que propongo es que el jueves tengamos ya esto.

**Asambleista Abel Avila**, es correcto lo que dice Rolando, hay que legitimar el proceso Constituyente, es verdad que ya debatimos los articulados de otras mesas, donde se incorporaran, el tema planteado por la mesa No.9, tiene que ver entrecruzar y participar en los principios del medio ambiente, las propuestas de la mesa 9 pasen por aquí.

**Asambleista Gorky Aguirre**, solicita que las compañeros asambleistas de Guayaquil, que explique como está la convocatoria, para poder resolver, por cuanto necesitamos que salga bien este

**Asamblesita Sofia Espín**, plantea que todos nos unamos y nos sumemos y hagamos la convocatoria, y hagamos el jueves.

**La propuesta de que se haga el foro el día jueves en Guayaquil.**  
**Se aprueba que se haga con nueve votos a favor y dos en contra.**

**El presidente encargado**, solicita que se nombre a Sofia Espin para que se haga responsable del Foro.

**Asambleista Manuel Mendoza**, esta bien que se nombre a Sofia y que se trasladen los de Guayaquil a preparar el foro.

**Se resuelve que los asambleistas de Guayaquil se trasladen a preparar el foro.**

**El presidente encargado**, encarga la presidencia al **Asambleista Jorge Calvas**, mientras el visita al vicepresidente de la asamblea para hacerle conocer de la resolución.

**El presidente Panchana informa que**, en la reunión en la vicepresidencia, se ha planteado que hagan el foro los asambleistas del Guayas y que se principalicen a los suplentes y vengan al trabajo de la mesa. Pregunta si hay alguna opinión.

**Asambleista Manuel Mendoza**, en el plano de las compañeras rechazo esa posición,

en esas circunstancias se debería dejar a una nueva fecha.

En este momento las assembleistas Sofía Espin y Rossana Queirolo, piden permiso para trasladarse a conversar del tema con el Vicepresidente Cordero

**Siendo las 17h05, se recibe a la experta Mexicana Esther Sesenia, quien adjunta la exposición en archivo digital.**

Sobre las comisiones generales que estan pendientes el presidente plantea que si hay atienda el presidente y el assembleista de la Provincia al que pertenece la delegación, desde la proxima semana.

**La propone el Assembleista Gorky Aguirre, apoyada por el assembleista Calvas y puesta a votación sde aprueba con 10 votos a favor.**

3.- Trabajo de los grupos:

**Assembleista Manuel Mendoza Mendoza**, que todos los assembleistas que tengan texto de articulados lo presenten a la mesa para el debate, apoyada por el Assembleista Panchana.

**Se resuelve con votación unánime.**

**Sofia Espín**, el Vicepresidente nos indicó que si nos comprometemos a cumplir con las fechas, que inclusive nos vayamos jueves y sábado, y propone que para no interrumpir se queden dos o tres assembleistas para adelantar el trabajo con los asesores, que respeta y que jueves y sábado no habria ningun problema.

**Assembleista Rossana Queirolo**, que tomemos la decisión en forma responsable, que lo unico que preocupa es que no se tenga los insumos listos.

**El presidente Panchana dice** que si esa es la decisión de la comisión directiva, que tomemos nuevamente la decisión en forma individual.

**Se reconsidera la votación anterior y se vota en forma unanime.**

**Al foro de Guayaquil asistirán los assembleistas Panchana, Espin, Avila, Coka, Queirolo, Calvas, Aguirre, Mendoza Tito, Mendoza Manuel, Cando.**

**Assembleista Jorge Calvas**, hace una propuesta de que ha Guayaquil, vayamos con nuestros recursos y estos sean asignados para ir a Galápagos.

**Assembleista Rossana Queirolo**, el tema Galápagos nadie a hecho nada, por que Cordero no tiene idea, planteo que hagamos un oficio y que firmemos todos solicitando el viaje a Galápagos.

**Asambleista Sofia Espin**, si la mesa se pronuncia o no, pero Fernando coincidió que era necesario que la mesa 4 trató el tema de recursos naturales, se debe respetar a esta mesa, de Cambio Climático y Ecología Urbano.

**Siendo las 18h00, concluye la sesión.**

Rolando Panchana Farra  
Presidente (e)

  
César Alarcón Medrano  
Secretario relator